

GACETA DE TENERIFE

FUNDADO EN 1910.—N.º 9054

Santa Cruz de Tenerife (Canarias). — Jueves 3 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal

PLAZA CONSTITUCION, 10

¿Qué pasa en Barcelona para cerrar la frontera franco-catalana?

Parte Oficial de Guerra

Parte Oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día de hoy:

En el frente de Jaén se ha llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestras líneas.

Burgos, 2 de marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Situación militar

Pontevedra, 2.—Sigue en los frentes el compás de descanso que se inició con la conquista de Teruel por nuestras tropas, y que no terminará hasta que el alto mando nacional lo determine. La actividad guerrera se limita a los duelos de baterías y a los servicios de las alas nacionales, siempre vigilantes y en acecho. En el frente aragonés trabajaron ayer bien los pilotos nacionales en vuelos de reconocimiento y bombardeo. No hubo combate, porque la "gloriosa" no se decidió a hacer acto de presencia a pesar, de que nuestras alas volaron sobre sus propias guardias.

Las preocupaciones del Comité soviético de Barcelona, que preside Negrín y dirige Prieto, al dictado de Moscú, son múltiples y agobiantes. Ha forzado sus resortes terroristas para intentar sostener una retaguardia que se les va de las manos. Las llamadas angustiosas de los comités marxistas y los periódicos adquieren caracteres trágicos: ¡ánimo, valor!, machaquemos su libertad al que habla de Teruel, trituraremos a los que se pasan el día anunciando la llegada de aviones fasciosos.

Tras de todo esto no se ve otra cosa sino el miedo, el pánico, que ha ganado a todos en la zona roja. Tiene que levantar el ánimo, el propio y el de los demás por lo de Teruel y con ojos

de espanto se fijan en el dilatado frente que se extiende desde los Pirineos hasta Almería para exclamar aterrizados: ¿por dónde vendrán ahora? Pero ya anunció el mando nacional que por cualquier sitio pueden avanzar los soldados de España, y estos han demostrado con su temple maravilloso que no hay sector del larguísimo frente que no pueda ser arrollado por ellos.

En esta situación de desesperación, locos y frenéticos, no han encontrado otro medio mejor para salir del terrible atolladero que lanzar una patraña canallesca: se trataba de impresionar a Inglaterra. Pero han sido unos súbditos ingleses los primeros en desbaratarlo, una nota clara y terminante del Ministerio del Interior del Gobierno nacional y un telegrama de nuestro ministro de Asuntos Exteriores, han terminado de pulverizar la maniobra de Indalecio Prieto y de los agentes soviéticos que tienen tan poca fortuna en sus maniobras internacionales como las que operan en los campos de batalla.

Todos los caminos se les van cerrando a los capos del bolchevismo y, mientras tanto, su obsesión es esta: ¿por dónde atacarán ahora los fasciosos?

(Recibido por la Estación E. A. 8 A. S.)

La G. P. U. deporta a enteras poblaciones campesinas

Tallin.—En la región de Irbesca a lo largo de la frontera de Estonia con la Unión Soviética, la G. P. U. ha llevado a cumplimiento su obra de depuración deportando a las poblaciones campesinas sobre las que pesaba la sospecha de escaso entusiasmo bolchevico, trasladándolas hacia las regiones del Ural. Las casas de los poblados han sido hechas saltar por medio de la dinamita con objeto de construir en el lugar que ocupaban una nueva línea de fortificaciones. Los guardianes de la frontera soviética han sido atacados de la línea fronteriza algunos centenares de metros.

El Gobierno soviético ha ordenado asimismo el alejamiento de la población de nacionalidad

polaca de toda la zona fronteriza entre la U. R. S. S. y Polonia. Esta orden repentina, que carece de toda justificación lógica, ha causado viva indignación en los círculos de Varsovia.

Los polacos residentes en las regiones de las fronteras serán deportados hacia las provincias más lejanas de la U. R. S. S. En diversos lugares, la evacuación ha tenido efecto en forma despiadada, con toda energía por parte de los agentes de la G. P. U.

El "Warszawski Dziennik-Nadzwyczajny" comentando estas nuevas medidas de violencia y absolutamente arbitrarias contra los polacos de la U. R. S. S. ha observado, entre otras cosas: "La situación de la minoría polaca en la U. R. S. S. se convierte día en día cada vez más trágica. El Gobierno de Varsovia debe actuar inmediatamente para defender a más de un millón de polacos sometidos a los soviets en condiciones de esclavos. Pero como resulta inútil toda protesta ante el Gobierno de Moscú, se hace indispensable acudir rápidamente al sistema de las retorsiones."



El camarada Julio Ruiz de Alda, vida y espíritu de José Antonio, mártir de España y héroe de la Falange, que tomó parte en el acto de Valladolid

Auxilio Social

COMEDORES INFANTILES
Haciéndose indispensable la confección de un censo de niños asistidos, se concede un plazo duradero desde el 1 al 15 de marzo actual, para que los padres, madres o tutores de todos aquellos que vienen recibiendo asistencia en los Comedores Infantiles de "Auxilio de Embarcación" instalados en BUENAVISTA, LOS ILANOS y TOSCAL



Recuerdo emotivo de aquel acto de F. E. T. y de las JONS, en el teatro Calderón, de Valladolid, equipar en virtud, virilidad y fundamento trascendental, al de 29 de octubre en el teatro de la Comedia, de Madrid

Crónica de Justo Sevillano CINISMO

Salamanca, 2.—De poco podemos asombrarnos ya; los rojos han rebasado toda posibilidad de asombro. Pero hoy, cuando mirábamos el campo de los marxistas y recordábamos el horror que se esconde dentro de las líneas militares, hemos advertido que aún quedaba algo para colmar nuestro asombro.

A las 8 y 25 de hoy se ha radiado por una emisora oficial del gobierno rojo una nota del Ministerio de Defensa, cuya cartería sigue desempeñando Indalecio Prieto, a guisa de portavoz de Teruel. Decía así: "Habiendo solicitado varios religiosos de los últimos reemplazos llamados a filas que se les destine a cuerpos donde no hayan de empuñar las armas, y estando entre ellos dos carmelitas huídos de la zona facciosa, donde por la fuerza se les alistó en el Tercio, el ministro, de acuerdo con el gobierno de la República, ha dispuesto que todos los religiosos, cualquiera que sea su confesión, presten servicio en Sanidad Militar. Los que alegando su condición de religiosos, regulares y seculares, deseen ser baja en los cuerpos combatientes, deberán solicitarlo de sus jefes y autori-

dades superiores. El gobierno de la República dispondrá su traslado a cuerpos auxiliares." Indignarse, ¿para qué? Acabamos de ver las profanaciones de las iglesias de Teruel, las destrucciones de las imágenes. Acabamos de conocer detalles fidedignos de cómo persiste el sistema terrorista en el campo enemigo. Ya hemos dicho cómo en Teruel actuaron las checas, que presidió el alcalde Angel Sánchez Batea. Es un sistema que ya no nos indigna siquiera.

¿Quién habrá sugerido esas misiones dirigidas a nuestros combatientes y esa nota del Ministerio de la Defensa de la República? Ni cinismo siquiera; ni hipocresía. Idiotez. Idiotez nada más. Nuestra capacidad para el asombro está agotada. La nota de Indalecio Prieto, que no creemos, ni creerá nadie, es sencillamente imbecil. Respecto a las personas y a las conciencias de los religiosos, ni aunque lo juren los Frailes Descalzos, que, según Prieto, metidos en el Tercio por la fuerza, habrá quien crea que el error ha cesado en la zona roja.

(Recibido por la Estación E. A. 8 A. S.)

El "Estatuto del Trabajo" francés

París, 2 (Havas).—La jornada de hoy se considera decisiva para el conflicto que han planteado ambas Cámaras al discutir el nuevo "Estatuto del Trabajo", presentado por el Gobierno Chautemps.

Parece que no obstante los esfuerzos desesperados del presidente del Consejo y de la votación de ayer en el Senado, el desacuerdo subsiste sobre importantes puntos del proyecto.

En lo referente a salarios, el Senado aceptó ayer que podrán ser modificados en cuanto que el coste de la vida haya aumentado, al menos, en un cinco por ciento. Acordó también que los documentos relativos a la gestión de las industrias serán comunicados al árbitro si las partes interesadas consienten en ello, mientras que la Cámara mantiene íntegramente el artículo correspondiente a estas

cuestiones, tal y conforme fueron votados precedentemente, es decir, introducir de nuevo en el texto del articulado las disposiciones del artículo primero que entienden sobre la ley agrícola y suprimir del texto senatorial, el pasaje que se refiere a la subordinación de las variaciones del salario a las posibilidades de la "economía nacional".

En este punto, sobre todo, la Cámara se ha mostrado intransigente, por lo que puede decirse que el conflicto persiste en toda su magnitud. En resumen, la diferencia estriba en la siguiente: La Cámara pone por base de la variación del salario el aumento del coste de la vida, mientras que el Senado la sujeta a las "posibilidades de la Economía nacional".—F. E. 7.

El "gobierno" rojo decreta el cierre de la frontera franco-catalana

París, 2.—El "gobierno" rojo de España, residente en Barcelona, ha resuelto esta misma mañana cerrar la frontera franco-catalana desde las ocho de la noche a las cinco de la madrugada. El decreto, que ya ha sido publicado, entrará inmediatamente en vigor.

UNA FECHA

La historicidad de todos los hechos trascendentalmente memorables, necesariamente ha de limitarse con una fecha cronológica. Así lo entendieron los primeros historiadores, quienes comenzaron por recopilar fechas antes que reseñar hechos. Y por eso, al recordar el acto de F. E. T. y de las JONS, en el teatro Calderón, de Valladolid; queremos gravar tal fecha como un hito cronológico de donde arrancara el otro sustentáculo del arco iris azul formando la bóveda imperial, cuyos pilares básicos radican con plenitud de forma y perfecto estilo en dos actos: el de la Comedia, en Madrid, y el de Calderón, en Valladolid.

Esta fecha del acto en el teatro Calderón, cuyos anales registramos hoy, va unida a la sig-

nificación de haber sido requerida por primera vez la presencia del AUSENTE por los estudiantes, por los obreros y por los agricultores reunidos en torno al caudillo de Castilla y apóstol creador de las Juntas Ofensivas Nacional-Sindicalistas, camarada Onésimo Redondo.

Parécenos estar viendo el desfile triunfal de la Falange a cuya cabeza va el AUSENTE, seguido de Onésimo Redondo, Ruiz de Alda, Caballero, Salazar, Valdesoca, Fernández Cuesta, Aznar, Barrado, Roldán, Dávila, Pemartín... y todos los obreros de la ciudad y el campo abrazados en emocional camaradería con los estudiantes del S. E. U. Todos los presentes y los ausentes, hoy y siempre ¡presentes en nuestro afán!...

Luis MEMBIELA DE VIDAL

Muerte inesperada del poeta Gabriel D'Annunzio

Milán, 1 (Havas).—En su residencia de Vittoriale, cerca de Gardone, falleció esta noche, a las ocho y cinco minutos, a la edad de 75 años, el célebre poeta italiano Gabriel D'Annunzio, que en la actualidad era presidente de la Academia italiana.

La noticia de la muerte, completamente inesperada, ha causado dolorosísima impresión en todo el país, y a medida que se va conociendo por el mundo, se ha acrecentado esta impresión de dolor ante la pérdida de tan relevante figura de las artes.

Según el boletín médico, la inesperada muerte del gran dramaturgo se debió a una hemorragia cerebral. Ya el lunes por la noche, los médicos que le asistían calificaron su estado de desesperado, temiendo de un momento a otro el funesto desenlace.

EL CONSEJO FASCISTA, DE DUELO

Roma, 2 (Havas).—En relación con la muerte de D'Annunzio, el Gran Consejo Fascista, que debía reunirse mañana por la tarde, ha sido aplazado hasta el día 10.

De D'Annunzio puede considerarse un LUTO EN ROMA

Roma, 2. (Havas).—La muer-

derarse, por las manifestaciones de dolor que provoca, como uno de los más grandes acontecimientos que han conmovido a Italia desde hace mucho tiempo.

Los periódicos consagran al poeta amplios elogios y lo mejor de sus columnas y sus comentarios reflejan con elocuencia los sentimientos italianos por D'Annunzio, "una de las más grandes apariciones que en el curso del siglo iluminó el cielo de la patria."

D'Annunzio, añaden, fue más que un poeta; fue, sobre todo, "el poeta" en toda la acepción clásica del vocablo, ya que su poesía se vio revestida siempre por un fervor místico, exaltado y patriótico" y tuvo un sentido esencialmente latino". El precursor, que después de interpretar los destinos de la raza, traducía en actos su palabra inflamada. La sola imagen que puede evocar la muerte del hombre que "llenó con sus gestos cincuenta años de Italia", es la del roble fulminado por el rayo.

D'Annunzio sentía horror por las enfermedades y la vejez y era su ardiente deseo desaparecer súbitamente. Su voto fue cumplido. "El hombre que violentó tantas veces el destino para merecer el privilegio de morir como soldado sobre el campo de batalla, ha desaparecido con la misma rapidez fulminante del héroe alcanzado en plena lucha".

Según la voluntad del finado, se colocaron sus desposos mortales en la sala llamada "del leproso", de Vittoriale. Muchedumbre enorme de la región se estacionaron anoche delante de la capilla del poeta, cuya entrada fue rigurosamente prohibida.

La muerte del poeta ha sido sentidísima también en Pescara, su pueblo natal. Roma está vestida de luto, habiendo aparecido todos los balcones y ventanas cubiertos de corones negros. En los edificios públicos ondean las banderas a media asta y la sensación de dolor es general.

MUSSOLINI Y D'ANNUNZIO

Roma, 2. (Havas).—Mussolini, íntimamente ligado a D'Annunzio, como ex combatiente de la Gran Guerra, como oficial de Aviación y por su célebre marcha sobre Fiume, ha salido esta mañana, en el tren presidencial, para Gardone. Le acompañaban el Conde Ciano y Starace.

Mussolini vio a D'Annunzio por última vez en Vittoriale en 1934, cuando habiéndose trasladado a Milán con motivo del aniversario de la Marcha sobre Roma, remontó el río Gardone, en donde el excelsa poeta le acogió muy cariñosamente mientras le gritaba en muestra de bienvenida: "Finalmente vuelvo a verte".

El gran automóvil que el poeta había bautizado con el nombre de la pequeña ciudad de Fiume, a la que declaró heredera de su corazón de legionario, fue recogido al pie de la colina sobre la que se alza Vittoriale. A bordo de este auto viejo salió D'Annunzio el domingo para la última excursión que realizara.—(F. E. 7.)



Recordamos a José Antonio, porque ningún acto se puede conmemorar de la Falange sin que lo presida en espíritu y en verdad, el AUSENTE—¡siempre presente!—José Antonio, que no sólo es el creador de la Falange, el forjador mediato del Imperio, el inspirado poeta y el profético vidente, sino también el mesías a quien cupo decir a España, cual lo hiciera Jesús a Lázaro: ¡Arriba España! levántate y anda; y ante cuyo mandato categorico España, rompiendo las ligaduras, surgió triunfante de la muerte en pie de guerra nacionalsindicalista.

